



株式会社大林組 代表取締役会長 大林 剛郎

私の一筆



This interview 【今号の会員様インタビュー】

インフラの整備を通して、  
人と社会を幸せにしてい

株式会社大林組 代表取締役会長 大林 剛郎

# GCCO INFORMATION

## Event

### 第45回 メンバーズパーティ



ホスト 株式会社きんでん  
特別顧問 宮本 一氏

◎日 時：2/27(水) 18:30～20:30

◎参加費：会員 ¥3,000  
非会員 ¥5,000

お問い合わせ等は担当・池口までご連絡くださいませ。

アクティビティ・コミッティ企画

### 第4回 男の料理教室

お酒のアテにササッと、ご家族にふるまうために…お料理に挑戦してみませんか？  
初めての方も大歓迎、ぜひご参加くださいませ。



◎日 時：1/31(木) 17:00～

◎参加費：会員 ¥5,000 非会員 ¥6,000

◎講師：料理研究家 辻本 佳江氏

※エプロン・三角巾(帽子またはバンダナでも可)をご準備ください。

アクティビティ・コミッティ企画

### 第5回「白鷹」酒蔵見学

恒例の白鷹の酒蔵見学を今年も開催いたします！  
酒蔵の歴史に触れながら、  
しぼりたての新酒を味わってみませんか？

◎日 時：2/25(月) 16:00～18:30

◎集合場所：白鷹緑水苑前 西宮市鞍掛町5-1

◎参加費：会員 ¥3,500  
非会員 ¥5,000

◎ホスト：白鷹株式会社 代表取締役 澤田 朗氏



## 1月 BRIDAL FAIR

毎月大人気のブライダルフェアを1月は27日(日)に開催致します！本番さながらの会場コーディネート見学・ドレス・タキシード展示・本格フレンチの無料試食ももちろんご用意しております。  
レストランウェディングの素晴らしさと感動を体感して頂けます！フェア特典もご用意しており、内容盛り沢山となっております。枠数限定の為、お早目にお問合せ下さいませ。

★皆様のご来館をスタッフ一同お待ちしております！是非ともご来館お待ちしております。

◎日 時：1/27(日) 1部 11:00～ 2部 13:00～ 3部 16:00～

◎内 容：会場見学・料理ご試食(2・3部のみ)・衣装展示



## 弁護士無料相談会

企業法務・損害賠償・家庭問題・  
労務問題など  
お気軽にご相談下さいませ。



◎日 時／第19回：1/21(月)  
第20回：2/20(水)  
9:00～12:00  
◎弁護士／扶桑共栄法律事務所 弁護士  
細見 孝二氏  
◎相談費／無料

【予約窓口】  
TEL：(06)6343-7770  
Mail:a-ikeguchi@hol-onic.co.jp  
予約担当＝池口  
ご予約ご希望の方は、  
上記予約窓口までご連絡  
下さいませ。



細見 孝二氏

料金はすべて税金・サービス料が含まれております。

## スタッフ紹介 vol.28

洋食料理長 すいず ただし  
水津 忠

### 「自分の言葉を料理に込めて」

私事ではありますが、今年には一児の父となります。親としてもガーデンシティクラブ大阪の料理長としても更に身が締まる思いです。会員の皆様へいつも「おかえりなさい。お待ちしております」の気持ちに溢れたお料理をご提供させて頂きます。

◎趣味：読書・Wii  
◎生年月日：1985年2月8日生



イベントのお申し込み・各種お問い合わせは  
**TEL.06-6343-7770**

メールでのお問い合わせは a-ikeguchi@hol-onic.co.jp 池口まで  
会報に関するご意見・ご要望もお待ちしております。



〒530-0001 大阪市北区梅田2-5-25 ハービスOSAKA 6F  
TEL:06-6343-7770 FAX:06-6343-7773

<http://www.gcco.jp/>

## GCCOの女性メンバーがご結婚されました!



10月14日の日曜日。一組の幸せなカップルの結婚式がありました。主役のお二人は、新婦である株式会社ナチュラルリンク代表取締役・片山美菜子さんと、新郎の株式会社ターン・アンド・フロンティア代表取締役・高野博史さんです。

片山さんは、人材教育セミナーを行う会社に就職、3年連続トップセールスを達成したスーパーウーマンでした。ですが、設定した目標を達成したあと、抜け殻のような状態になってしまっていることに気づき退職。本当にやりたい仕事とは何かを問い続けた結果、これまでの経験を活かし「企業で働く女性を元気にする」というコンセプトの会社、株式会社ナチュラルリンクを立ち上げ、女性社長として会社を運営されています。

いっぽう高野さんは、兵庫県の宍粟市の出身。大自然のなかで、虫取りをして遊びまわる普通の少年でしたが、小学校の高学年の頃パソコンに出会い、大学生のときにウインドウズ95が発売されるとさらにのめり込み、大手のIT開発会社に就職。勤務中に参加したビジネスプランコンテストで優勝したのをきっかけに、株式会社ターン・アンド・フロンティアを自ら設立された青年実業家です。

GCCOでも、高野さんを「ITセミナー講師」としてお招きしたことがあります。これが縁となり、お互いが同志社大学卒の起業家という共通点が判明するなど、お二人の仲は急速に発展。高野さんを狙っていた女性は多かったようですが、片山さんの女性らしい熱烈なアピールが実り、見事ゴールインとなったのです。

結婚前、片山さんは仕事上の悩みを一人で処理するタイプだったそうです。ですが結婚後は身近で相談に乗ってくれる心強いパートナーを得られたことで「これまでになく充実した仕事人生が送れている」とか。

片山さん、高野さん、本当におめでとうございます。お二人の末永いお幸せを心よりお祈り申し上げます。



### 参考URL

高野博史さん  
株式会社ターン・アンド・フロンティア 代表取締役  
<http://www.taf-jp.com/company-profile/>

片山美菜子さん  
株式会社ナチュラルリンク 代表取締役  
<http://www.natural-link.jp/>

# インフラの整備を通して、 人と社会を幸せにしてい

大林 剛郎 Takeo Obayashi



## PROFILE

大林 剛郎 略歴

昭和52年3月	慶應義塾大学経済学部卒
同 52年4月	株式会社大林組入社
同 58年6月	同取締役
平成 元年6月	同代表取締役副社長
平成 9年6月	同代表取締役副会長
平成21年6月	同代表取締役会長(現任)

本日はお忙しい中、貴重なお時間をいただき、ありがとうございます。まずはお仕事のことから、お伺いしたいと思います。大林会長は、若い頃、現場にも出られていたとお聞きしましたが…

はい。入社して間もない20代の頃、ある建設現場に事務係として配属されたことがあります。それまでは経理や財務畑におりましたので、建設現場の業務は「つひとつが新鮮」であり、非常に勉強になったことを覚えています。

建設業の現場では、我々施工会社に加えまして、発注者、設計事務所、実際の作業を担当する多数の協力会社、材料を納入する会社、そして近隣住民の方々など、多岐に亘る関係者が出入りするため、うまくコーディネートしていく調整能力が問われます。技術以外にも多面的に携わることが多くあり、現場では大きなやりがいを感じるとともに、多くのことを学ぶ事が出来ました。

大林組の最近のお仕事といえば、東京スカイツリーが有名ですね。

東京スカイツリーを受注できた大きな要因としては、当社の技術的提案を評価していただいたことにあると思います。

す。なにしろ高さは世界(634m)であるのに、東京タワーの敷地面積よりも狭いわけです。高い建物を狭い敷地で支えるため、必然的に、地下部分である基礎が非常に重要となります。

さらに工期が短く設定されましたから、あらゆる作業を段取りよく進めていくスケジュール調整も重要です。これらをすべてクリアできる当社の技術、経験を高く評価していただけたのでしよう。

完成前に東日本大震災が起きました。

地震の後スカイツリーの点検を念入りに実施しましたが、おかげさまで、損傷はありませんでした。あれだけの大きな地震であったにも関わらず、作業に従事していた誰もケガをせず、小さな部品ひとつ落下することもなく、構造上の被害も全くなかったというのは、全て想定して計画準備していたからです。

奇跡的なことだと思えます。

ちょっとした小さいものが落ちても、数百mという高さからでは、たいへんな事故につながります。下には作業員が歩いて

ていますし、鉄道も近接して走っています。携帯電話や手帳はもちろん、ドライバーやボールペン一本にいたるまでヒモにくくりつけ、絶対に落ちないようにする工夫をしました。

東京スカイツリーの建設には、多くの独自技術が使用されているらしいですね。

たとえばナックルウォールという節付きの壁状の杭を基礎工事に使用しました。節を付けることにより、摩擦係数が増え、押し込みと引き抜き力に対して強くなります。実はこの工法は、東京スカイツリー用から開発したのではなく、以前から当社にあった技術にアレンジを加えたものです。これまで開発したり、蓄積したりしてきた技術を現場施工時の問題解決の突破口として柔軟に応用していくことが会社の技術力として顕れてくるのではないのでしょうか。ちなみに、テレビ報道などでも有名になった、鉄骨の中で下から順々に心柱を高くしていくスリップフォームという工法は、高い煙突を建てるなどに使われていた技術です。

東の代表的建築物が東京スカイツリーだとすれば、西が昨年ランドオープンした大阪ステーションシティになると思います。ガーデンシティクラブ大阪のメンバーで見学会も開催しました。

大阪ステーションシティは、東京スカイツリーに優るとも劣らない難工事でした。何しろ電車はほぼ日中動いています。鉄道に関わる工事ができるのは、電車が止まる夜中から明け方の数時間足らずです。ノースゲートビルの屋上で大屋根の鉄骨部分を組み立てて、それを駅中央部で繋ぎ合せて、真夜中に少しずつ線路上を上げていく作業を行い、朝の始発電車が走るころには、また電車が走れる状態に戻しておくという作業が長期間続きました。

気の遠くなるような作業の繰り返し、というわけですね。

はい。もちろん線路上にモノを落とすなどして、電車を止めダイヤを乱すわけにはいきませんでした。この工事を

で無事故無災害を達成できたことは非常に誇らしく思います。



東京スカイツリー工事業現場

### 無事故無災害の秘訣は何でしょうか？

大阪ステーションシティを施工中に、JR西日本の佐々木会長にお褒めいただいたことがあります。それは工期中の全期間にわたって、現場が常にキレイだったということ、現場にいる人が常に挨拶をしい活気があったことです。現場には整理、整頓、掃除という意識が隅々にまで行き渡っていました。たとえ小さなゴミが落ちていたとしても蹴飛ばして線路側に落ちれば、状況によっては事故につながる可能性があります。

### 弊社も見習いたいと思います。

また同現場では、何事にも作業員が「大きな声」で声を掛け合っていました。小さな声では大切なことを聞き逃す可能性が有りますし、大きな声には、周囲に対して自然に注意喚起を促すというメリットも有ります。大きな声を掛けあつて注意しあうことも、事故を防ぐことにつながると思つています。

### これからの御社の展望をお教えてください。

建設のマーケットというのは、バブル時代の80兆円ほどと比較しますと、現在では40兆円ほど半減しています。とはいえ、例えば市場シェアを1%拡大できれば4000億円売上げが伸びるということになりますので、40兆円は依然として大きなマーケットだと思えます。ただ、日本の様に成熟した国においては公共投資は減少傾向にありますし、高度経済成長期のときに、スクラップ&ビルトが精力的に進むという考えも現実的ではありません。

この様な局面においては、マーケットを国内だけに限定するのではなく、海外戦略をしっかりと練る必要があります。ヨーロッパには既に優秀な建設会社があり、マーケットも成熟していますので、当社では東南アジア、米国を主なマーケットとして考えています。東南アジアでは、子会社のローカル化を進める事で進出し、アメリカにおいては実績ある建設会社をM&Aにより、買収していくことで進出していきます。

### 建設以外の分野はどうお考えですか？

建設会社といえば、これまで設計から完成までを業務範囲にしていました。これにプラスして、不動産の取得、運用のアドバイスや、建設後のリニューアル、設備の更新などにも積極的に注力していきたいと考えています。ただ、当社の使命は、インフラの整備です。私達が豊かに幸せに暮らすための、インフラを整備する技術をこれからもしっかりと蓄積していきます。

### 最後に、ガーデンシテイクラブ大阪のメンバーに対してメッセージをお願いします。

人としての幅を広げるために、仕事以外のフィールドも大切にしたいと思えます。仕事を一生懸命することはもちろん大切ですが、仕事ばかりに没頭するということではなく、趣味を持ち、ぜひガーデンシテイクラブ大阪のような組織を活用して頂き色々な人と会話をし、また経営者仲間を大切に、料理教室のような趣味の教室にも参加するなどして、仕事以外の場で人としての幅を広げられると良いのではないのでしょうか。

## 編集後記



座右の銘をお願いしたところ「拓」の二字を書いでいただきました。どんな難局にも負けず、切り拓いていくという覚悟を込めてとのことでした。

大林会長は、プライベートではじつに気さくな面をおもちです。休日には私達と同じようにアメリカのシリーズもののドラマや映画を見て過ごされるそうです。また、経営者にとっては「体力が基本」とお考えですから、トレーニングなどで汗を流すことも忘れておられません。休日をそのようにして充実させるからこそ、一旦仕事モードに入ると、業務に集中して取り組むことができます。のではないのでしょうか。

読書もお好きだそうです。どちらかというと人に直接会って話を聞くほうがいいそうです。直接会えば、その人の本当の考えや経験、人格にまでふれることができます。ビジネス書などから表面上の経営ノウハウを得るよりもよほど勉強になりますね。

(編集子)



第43回メンバーズパーティ 2012年11月1日(木)

## 「“関係ないよ”を“関係あるかも”にする、コミュニケーション」

今回は、テレビCMでおなじみの「ボラギノール」や「ルンバ」のCMを手掛けられたクリエイターの株式会社電通 クリエーティブディレクター藤原秀平氏にご講演を頂きました。ホストは同じく株式会社電通 第二営業局 営業局長の田嶋正雄氏。実際にご自身が作成されたCMを映像で流し、作成時のエピソードを語って頂きました。数秒間のCMで、伝えたい事を形にする世界。興味のない人に、興味を持ってもらえるよう投げかけるにはどのようにすればよいか…等々、大変興味深いお話しでした。講演後は、田嶋氏と藤原氏を囲んでの懇親会が開催されました。参加者の皆さまからは活発な意見が飛び出し、活気溢れる場となりました。



田嶋 正雄氏

藤原 秀平氏



懇親会風景

## 講師

株式会社電通 関西支社クリエイティブ局  
クリエイティブディレクター  
藤原 秀平氏

## ホスト

株式会社電通 関西支社  
第二営業局 局長  
田嶋 正雄氏

第10回GCCOゴルフコンペ 2012年12月1日(土)

## 「GCCOゴルフコンペ in 三木よかわカントリークラブ」

太陽が雲間から見え隠れる中、第10回GCCOゴルフコンペが開催されました。(参加者23名6組)第10回目の優勝者は株式会社ハニービー 代表取締役 吉村昭氏(スコア=GROSS/88)、更にはベストグロス賞も吉村氏が受賞されました。プレイ後の表彰式では前回優勝者の白鷹株式会社 代表取締役社長 澤田朗氏より、優勝カップの授与が行われました。次回ゴルフコンペは、5月25日(土)に開催予定でございます。皆様のご参加をお待ちしております。



集合写真



白鷹株式会社 澤田 朗氏 株式会社ハニービー 吉村 昭氏

株式会社ハニービー URL : <http://8282.jp/>ゴルフ場 三木よかわカントリークラブ <http://www.tokyu-golf-resort.com/mikiyokawa/>

アクティビティ・コミッティ企画 2012年12月3日(月)

## 「第5回 GCCO大忘年会」

「大忘年会」も、今年で5年目をむかえました。今年は同志社チアダンスサークル「Jewels」の皆様をゲストにまねき、若さあふれるパフォーマンスでスタートをきりました。恒例となりました“仮装”では、ルパン三世にバッドマンやスパイダーマン、白鳥など…、年々みなさまの“仮装”にも気合いがはいります。仮装大賞には、叶姉妹に変相された料理研究家の辻本佳江さんが選ばれました。大抽選会では、今年は“iPad”や“礼服のお仕立て券”など豪華景品を参加企業様よりご協賛頂き、会場も大いに盛り上がりました。来年も開催予定でございますので是非みなさまのご参加をお待ちしております!

